
 

Compte-rendu du conseil d’école  
du  20 juin 2019 

3
ème

 trimestre 2018/2019 

 
 

Présents : Commission aux affaires scolaires : M. Bieth (maire) – M. Ulrich (adjoint au maire) – Mme Leglantier 

                Comité des parents : Mme Cachot – Mme Hyon– Mme Jeuch - M. Wurtz 

     Enseignants : Mme Frey – Mme Braun – Mme Kubler - M. Dorffner – M. Jonas 

 

Excusés : Mme Ostermann – Mme Sunder – Mme Weber 

 

Avant de discuter des différents points de l'ordre du jour, M. Jonas, au nom de l’équipe enseignante remercie : 

 Les représentants des parents d’élèves élus au conseil ainsi que les membres de la commission aux 
affaires scolaires représentant la commune 

 Les parents, qui tout au long de l'année ont consacré une partie de leur temps pour des aides diverses 
(actions et sorties diverses, piscine, carnaval, ...) 

 

La séance est ouverte à 16 h 50 et les points à l’ordre du jour sont successivement abordés. 
 
1. Effectifs, répartition, organisation 2019/2020. 
91 élèves sont prévus pour la rentrée prochaine, répartis comme suit : 

 Classe de Mme FREY, classe de CP : 23 CP     : 23 élèves 

 Classe de M DORFFNER, classe de CE1-CE2 : 12 CE1 et 11 CE2  : 23 élèves 

 Classe de Mme BRAUN, classe de CE2-CM1 : 5 CE2 et 16 CM1   : 21 élèves 

 Classe de M JONAS, classe de CM1-CM2 : 9 CM1 et 15 CM2    : 24 élèves 
La constitution des classes a tenu compte de différents critères : hétérogénéité, le maintien d’éléments moteurs dans 
chaque classe, l’autonomie, la maturité, la séparation de certains élèves, l’équilibre garçon/fille si possible. Il a été décidé 
cette année de faire un petit groupe de CE2 chez Mme BRAUN avec des élèves en difficulté. 
 
Les effectifs par niveau seraient les suivants :  

23 CP -  12 CE1 -  16 CE2 -  25 CM1 -  15 CM2 --> Total : 91 
 
17 CM2 entrent en 6

ème
 dont 16 à Achenheim. 

 
Deux nouveautés en cette fin d’année :  

- les futurs CM2 se verront offrir à la rentrée de septembre un agenda qui mettra l’accent sur leur santé (des idées et 
des conseils pour se préoccuper de sa santé (l’alimentation, l’activité sportive, les dépendances, le soleil, le sommeil). 

- les actuels CM2, donc futurs 6
ème

 se verront offrir à la fin de cette année, un livre de l’été : un recueil de fables de La 
Fontaine. 

La rentrée des élèves est fixée au lundi 2 septembre 2019. 
 
 

2. Bilan du Projet d’Ecole 2015-2019 
M. Jonas rappelle que l’actuel projet d’école, commun avec la maternelle prend fin. A travers une projection, il rappelle ses 
objectifs principaux et en dresse un bilan sur lequel repose le choix des objectifs pour le prochain projet d’école : 

- Renforcer la culture littéraire et patrimoniale 

Travail sur les outils de la langue / sur la lecture et la littérature / sur l’écrit 

- Favoriser le développement des compétences pour mieux vivre en société (éducation à la citoyenneté et 
à l'environnement) 

Programmation en Education Morale et Civique pour l’école élémentaire / travail pour comprendre les règles de vie, les formuler, les 
respecter / des débats réglés / travail pour respecter l’environnement et trier les déchets 

- Renforcer la continuité des apprentissages dans le cadre du PEAC 

Programmation du parcours d’éducation artistique et culturelle (PEAC) de la maternelle au CM2 / Mise en place d’un carnet PEAC unique 
de la maternelle au CM2 / Programmation de spectacles / découverte de techniques et pratiques 

 

Les Ecoliades auront lieu vendredi après-midi 21 juin pour le quizz en maths-français et le lundi 24 juin toute la journée pour 
les épreuves sportives (ateliers ‘athlétisme’ le matin et ballon prisonnier l’après-midi). 
 
3- Présentation du nouveau projet d’école 2019-2022 
Il s’agit d’une ébauche car il faut attendre la validation de l’inspection. Voici les 3 objectifs proposés :  

- Développer le langage de communication, les savoirs fondamentaux et les compétences 

- Apprendre à bien vivre ensemble, agir ensemble, respecter autrui et responsabiliser chacun 

Ce deuxième objectif a suscité quelques réactions de la part du conseil. Les parents d’élèves font part de leur 
inquiétude quant à l’arrivée en CP d’un élève violent qui perturbait fortement la classe de maternelle. 

- Améliorer la prise en charge des élèves à besoins particuliers 

 
4. Bilan des actions et des projets du 3ème trimestre 

M.Jonas rappelle les projets et les actions concernant le 3ème trimestre. 



 

 Le cross du secteur a eu lieu le jeudi 4 avril à Ittenheim dans des conditions très délicates (froid, pluie, terrain 
boueux…). C’est une compétition qui rassemble chaque année plus de 600 élèves du secteur. L’école a remporté 2 
médailles d’or – 3 médailles d’argent et 2 médailles de bronze. 

 Comme depuis de nombreuses années, le vote des Incorruptibles a eu lieu en mai. C’est un travail en collaboration 
avec la médiathèque (toutes les classes) et les CM2 ont voté au collège avec les élèves de 6ème A qui ont lu les 
mêmes livres.  

 Toute l’école a assisté à un spectacle à l’auditorium de la Cité de la Musique et de la danse à Strasbourg. Ce spectacle 
‘ Je veux apprendre’ présenté par les élèves du Conservatoire sous forme de chants et de danses, traitait des droits de 
l’enfant.  

 Début juillet (lundi), toute l’école assistera à un spectacle qui s’intitule ‘Danse’ à l’auditorium de la Cité de la Musique et 
de la danse à Strasbourg. 

 Fin juin, nous organisons les Ecoliades : rencontres sportives inter-classes en athlétisme et sport collectif (lundi 24 juin) 
et une partie théorie sous forme de quiz en français et maths (projet d’école) vendredi 21 juin dans l’après-midi 

 La classe verte de M DORFFNER s’est déroulée du 19 au 24 mai.  A part le 1
er

 jour sous la pluie, les enfants ont pu 
faire toutes les activités prévues : ski sur herbe, escalade, tir au laser. M. Dorffner a présenté un petit diaporama de 
cette classe verte pour partager les expériences vécues par les enfants. 
Il sera demandé aux parents 10 euros supplémentaires pour combler le déficit (moins d’argent rentré lors des 
différentes actions de vente). 

 La classe cirque de Mmes BRAUN et FREY s’est déroulée du 13 au 17 mai : les enfants ont bénéficié d’ateliers cirque 
et de danse. Les deux classes ont préparé une chorégraphie pendant cette semaine. 

 L’école a participé à la grande ‘Exposition de travaux’ du 24 mai organisée par la maternelle. Les classes de Mmes Frey 
et Braun ont présenté la chorégraphie préparée lors de la semaine ‘Cirque’. Les élèves de M. Jonas ont proposé aux 
visiteurs une vidéo élaborée en classe présentant la nouvelle agence postale de la commune. 

 Le déménagement dans la nouvelle école a eu lieu au retour des vacances de printemps. 
 

5. Travaux à prévoir à l’école 
Un tableau regroupant les différents travaux à prévoir pour septembre est présenté au conseil. 
M. le Maire précise qu’une commission de la Police de l’urbanisme de la préfecture interviendra le 9 juillet dans la nouvelle 
école pour une vérification sécuritaire. 
 
 
 

6. Projets pour l’année scolaire 2019/2020 (classes de découverte, natation, spectacles, …) 
Comme les années précédentes, des projets sont à l’étude : 

- Des spectacles au Point D’Eau, à l’opéra, au PréO 
- Des classes de découvertes sont à l’étude 
- D'autres sorties EPS (cross ?) 
- Le carnaval et la kermesse avec les maternelles 
- La date du cycle piscine n’est pas encore connue (le 2

ème
 trimestre a été sollicité).  

- Une collaboration avec la batterie fanfare de Hangenbieten pour monter un nouveau conte musical avec la 
chorale scolaire d’Ergersheim. Il devrait y avoir 2 concerts : notre kermesse + un autre concert en fin d’année 
scolaire 2020 au Dôme ou au PréO. 
 

 

La séance est levée à 18h20.  

 

La secrétaire        Le directeur 
Mme Esther FREY       M. Pierre JONAS 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 


